

07.02.2019 – 06:00 Uhr

## «Année du travail de milice»: Promo35.ch propose plus de 80 mesures d'amélioration de la promotion de la relève politique dans les communes

Berne (ots) -

Au début de l'«Année du travail de milice» lancée par l'Association des Communes Suisses, le système de milice bénéficie de nouvelles impulsions:

L'outil en ligne Promo35.ch développé par la Haute école technique et économique de Coire (HTW) propose plus de 80 mesures pour améliorer l'encouragement de la relève politique au sein de l'exécutif communal. Dans le cadre du concours d'idées «Système de milice 2030 durable», 19 propositions visant à savoir de quelle manière l'attrait du système de milice peut être augmenté ont été soumises; le but vise à motiver davantage de personnes à s'engager dans la politique communale.

L'Association des Communes Suisses (ACS) a déclaré l'année 2019 «Année du travail de milice». L'objectif consiste à renforcer le système de milice, respectivement à le développer de telle sorte qu'il perdure à l'avenir également. En effet, le système de milice fait partie de l'héritage républicain de la Suisse et est un pilier important du modèle à succès suisse. L'«Année du travail de milice» porte déjà ses premiers fruits: grâce à une étude scientifique et un outil en ligne développé sur cette base, tout comme aux diverses propositions découlant d'un concours d'idées, le système de milice est mis au centre de la discussion.

L'intérêt et le potentiel existent, une approche ciblée est nécessaire Avec son étude «PROMO 35 - engagement politique de jeunes adultes dans l'exécutif communal», la HTW de Coire a analysé de manière scientifique les besoins des jeunes adultes âgés entre 25 et 35. Aux termes des résultats de l'étude, les jeunes adultes sont fortement sous-représentés dans les exécutifs communaux suisses mais intéressés à s'engager politiquement dans la commune.

L'investissement en temps nécessaire tout comme les responsabilités à assumer à long terme en dissuadent toutefois de nombreuses personnes. Dans l'ensemble, le potentiel de recrutement s'élève chez les jeunes adultes à quelque 20 pour cent et est ainsi plus élevé que prévu. Il en résulte de bonnes perspectives pour les communes ayant des problèmes de recrutement pour confier des fonctions communales à de jeunes adultes. Des mesures sont toutefois nécessaires pour rendre les tâches de l'exécutif communal plus attrayantes et mieux aborder les jeunes. En effet, le 90 pour cent des jeunes adultes n'a encore jamais été demandé s'ils souhaitent assumer un mandat politique dans une commune.

Un outil en ligne soutient les communes dans le domaine de la promotion de la relève politique

Sur la base de l'étude, la HTW de Coire a - en collaboration avec les partenaires de terrain issus des communes et des associations - élaboré plus de 80 mesures englobant de nombreux exemples pratiques et visant 18 axes fondamentaux. Dans ce cheminement, la Fédération Suisse des Parlements des Jeunes a également pu faire valoir ses connaissances spécialisées découlant du développement de structures de participation durables telles que des parlements de jeunes ou encore les plateformes engage.ch et easyvote. L'ensemble des résultats ont été réunis dans un outil en ligne interactif sous promo35.ch. Celui-ci s'adresse aux élus communaux, partis locaux, administrations communales ainsi qu'au public intéressé. L'outil en ligne a pour but d'aider les communes - au travers de propositions individuelles - à recruter de jeunes adultes pour renforcer les rangs des autorités communales. Parallèlement, la Fédération Suisse des Parlements des Jeunes lance sous politiquedemilice.ch un portail pour jeunes adultes intéressés à s'engager dans la politique communale. Par ailleurs, un nouveau clip vidéo indique la «Voie menant à la politique communale».

19 propositions en faveur d'un système de milice d'avenir Dans le cadre du concours d'idées «Système de milice 2030 durable», autre pilier important de l'«Année du travail de milice», 19 propositions ont été soumises visant à démontrer de quelle manière le système de milice peut être rendu plus attrayant. Les tendances telles que la numérisation ont également été prises en considération. L'éventail des propositions est très vaste: «Prise en compte du travail de milice politique dans le service militaire obligatoire», «Influenceurs du système de milice» ou encore «Jeunes et moins jeunes unis dans une association du futur». Toutes les idées sont publiées sur le site systemedemilice.ch et peuvent être soumises à discussion grâce à une fonction commentaire. En effet, l'«Année du travail de milice» de l'Association des Communes Suisses, en général, et le concours d'idées, en particulier, doivent générer un débat sur l'avenir du système de milice. Les dix meilleures idées - sélectionnées par un jury - seront présentées à l'occasion d'une manifestation publique qui aura lieu le 26 février 2019 à Zurich. Le public primera trois idées. Elles seront récompensées resp. de 3000, 2000 et 1000 francs. Le but est que les idées primées soient développées et mises en oeuvre. Le concours d'idées «Système de milice 2030 durable» est soutenu par les assurances Axa, Bâloise Assurances, Helvetia, Swiss Life, Swiss Re et Zurich Assurances ainsi que par l'Association des Communes Suisses, economiesuisse, la Société suisse d'utilité publique, Swissmem, Interpharma et scienceindustries.

Téléchargements

L'étude «PROMO 35 - engagement politique de jeunes adultes dans l'exécutif communal» et d'autres documents sur le projet «PROMO 35» peuvent être téléchargés sur [systemedemilice.ch](http://systemedemilice.ch).

Contacts:

Renseignements sur les deux projets (concours d'idées et «PROMO 35»):  
Andreas Müller, responsable de projet «Année du travail de milice» de  
l'Association des Communes Suisses, tél. 079 239 46 87

Renseignements sur «PROMO 35»/outil en ligne: Curdin Derungs, prof.,  
dr oec HSG, directeur adj. du «Zentrum für Verwaltungsmanagement»,  
HTW Coire, tél. 081 286 24 90

Renseignements sur [politiquedemilice.ch](http://politiquedemilice.ch)/clip vidéo «Chemins menant à  
la politique communale»: Flavio Eichmann, responsable de secteur  
bases de la participation politique, Fédération Suisse des Parlements  
des Jeunes, tél. 031 384 08 07

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100059928/100824645> abgerufen werden.